

Resolución del Grupo de Trabajo de Género de la APLA

Adoptada el 19 de septiembre de 2025 Buenos Aires, Argentina

Compromiso progresista por los derechos de las mujeres y su plena participación política

La Alianza Progresista de las Américas expresa su profunda preocupación frente a las múltiples problemáticas que afectan a las mujeres en América Latina, entre ellas la limitada representación de su liderazgo político, las diversas formas de violencia de género (digital, económica, política, sexual, entre otras) y la especial vulnerabilidad que enfrentan en contextos de conflicto y autoritarismos como son el caso de Haití, Nicaragua y Venezuela. Denunciamos además la injusta privación de libertad de mujeres encarceladas por razones políticas y exigimos su inmediata liberación.

Si bien en algunos países, como Bolivia, México y Costa Rica, se han registrado avances en la participación política mediante un mayor número de mujeres en cargos de elección popular, persisten barreras estructurales que restringen su acceso a los espacios de decisión y limitan su capacidad de influencia. La falta de políticas públicas efectivas en materia de igualdad de género y equidad, la persistencia de estereotipos culturales siguen siendo obstáculos urgentes de superar para alcanzar una representación verdaderamente equitativa.

En relación con las distintas expresiones de violencia, la violencia de género en línea y los discursos de odio se han consolidado como una de las formas de mayor alcance y difusión, especialmente entre la población más joven. Esta vulneración atenta contra la dignidad, el bienestar y la participación en la vida pública de las mujeres. Casos ocurridos en países como Argentina y Colombia evidencian cómo el acoso digital y las amenazas en redes sociales han silenciado voces relevantes en los ámbitos político y social.

Frente a este escenario, resulta indispensable que los Estados adopten marcos normativos sólidos que sancionen todo tipo de violencia, y que al mismo tiempo desarrollen políticas integrales con enfoque de género que aborden la pobreza y las inequidades que afectan a mujeres y niñas. Estas políticas deben garantizar protección, inclusión y oportunidades reales que fortalezcan su autonomía económica y su plena capacidad de ejercer derechos, contribuyendo así al desarrollo de nuestras sociedades.

La Alianza reitera el compromiso de las fuerzas progresistas de la región con la promoción y garantía de los derechos humanos de mujeres y niñas, impulsando la creación de espacios



seguros que permitan el desarrollo de sus capacidades y su participación plena en todos los ámbitos sociales, políticos y económicos. En este sentido, instamos a los gobiernos latinoamericanos a implementar políticas integrales que reviertan los avances insuficientes y el preocupante retroceso en materia de derechos de las mujeres, expresado en la masculinización de la política, la violencia persistente, la sobrecarga del trabajo no remunerado, la exclusión de espacios de poder y la falta de recursos para políticas con enfoque de género.

La urgencia hoy radica en transformar los compromisos en acciones efectivas, asegurando que los recursos lleguen a las mujeres y niñas más afectadas. Como fuerzas progresistas, hacemos un llamado a nuestros gobiernos y partidos a priorizar el financiamiento de políticas públicas y de inversión con perspectiva de género, que fortalezcan el liderazgo femenino y garanticen un entorno libre de violencia. Solo mediante un esfuerzo conjunto, sostenido y comprometido será posible garantizar un futuro en el que las mujeres ejerzan plenamente sus derechos y contribuyan de manera decisiva al desarrollo social, político y económico de nuestras naciones.